

AÑO XVII.—NÚM. 5251.

4 DE DICIEMBRE DE 1878.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 4 de Diciembre de 1878.

EL POLO NORTE.

ULTIMOS VIAJES A LAS REGIONES ARTICAS
El Alert y la Discovery.

(Continuacion)

III.

Dejemos á nuestros audaces marinos seguir una ruta sinuosa y penosa á través de los hielos, y abrirse un paso con la sierra, el pico y la pólvora, para encontrarlos más tarde en la extremidad del canal de Kennedy, cerca del cabo Morton. El comandante Nares subió á la montaña hasta una altura de 600 metros y como el tiempo era bueno, pudo observar los sitios en donde el canal era navegable. Para aprovecharse enseguida de los datos que acababa de adquirir, se dió á la vela, y atravesando el canal, penetró en el estrecho de Franklin, en cuya extremidad septentrional descubrió un vasto puerto, defendido naturalmente de la invasion de los hielos, al cual llamó «Discovery» y «Hórvour». El 25 de Agosto, los buques fondearon á poca distancia de la tierra. Esta tierra ofrecía una vegetación más rica que la que habían encontrado en el puerto Joulke. Mataron nueve bueyes, que para la tripulación fueron un recurso precioso, puesto que carecía ya de carne fresca. La «Discovery» se quedó para invernar en aquel sitio, y el «Alert» más fuerte y más á propósito para aquella clase de navegación, se hizo de nuevo á la vela en direccion al Polo el 25 de Agosto.

El valiente buque entró en el canal Robejon, lleno de hielo, y logró, después de esfuerzos increíbles, doblar el cabo Sheridan, en donde tuvo que detenerse, porque los hielos le impedían el paso.

Enseguida se organizaron varias expediciones: el teniente Aldrich llegó hacia el Norte, con una caravana de trineos, hasta el cabo Henri Joseph; mientras tanto, el teniente Rawson intentó, sin lograrlo, llegar hasta el sitio en donde inverna la «Discovery», pero las armas se oponían á la marcha de sus trineos, y el hielo le impedía el viajar por el agua.

El teniente Makhani avanzó hacia el Oeste para establecer en el punto más lejano posible un depósito de viveres. La temperatura bajó, la nieve envolvió á los exploradores, y de los 24 hombres que mandaba Makhani, doce perecieron; el teniente May y otros dos tuvieron que sufrir la amputacion de los pies, y los restantes retrocedieron penosamente, llegando el 14 de Octubre al sitio

en donde estaban sus compañeros, después de habersufrido cruelmente.

El sol desapareció aquel día, y la noche fria y silenciosa de Polo iba á empezar para prolongarse durante cinco meses.

Los estudios científicos no se descuidaban, y para no perder el tiempo, el teniente Makhani daba conferencias científicas y literarias, y enseñaba á leer á los individuos de la tripulacion.

El comandante Nares procuraba distraer cuanto le era posible á los brayos marinos que se exponían á tantos peligros, y reinaba la mayor armonía entre los exploradores.

El jueves estaba consagrado á las representaciones teatrales, y el teniente Aldrich daba conciertos de piano. Se construyó una sala destinada á los espectadores, que fué bautizada con el nombre de la princesa de Gales, Alexandra Theatre. Las representaciones eran divertidas, y actores y espectadores procuraban olvidar su peligrosa situacion.

El 5 de Noviembre Guy Fawkes, el polichinela de Londres, el maniquí popular que recuerda la conspiracion de la pólvora, fué entregado á las llamas.

Se celebraron tambien todas las fiestas nacionales con grandes espectáculos y conciertos que recordaban á los marinos envueltos por los hielos del Polo la imagen lejana de la patria.

Gracias á esta sucesion de trabajos y estudios, la noche polar no pareció larga ni triste; el frio no fué tampoco tan terrible como ellos presumian; el termómetro solo llegó durante algunas horas á los 55 grados.

El sol reapareció el 25 de Febrero y á su vista se prepararon inmediatamente los trineos, para empezar las exploraciones.

Después de una primera tentativa para comunicarse con la «Discovery», tentativa que fué enteramente inútil, y de una segunda que dió resultado, venciendo grandes obstáculos, los trineos abandonaron el «Alert» y se reunieron en el cabo de Josep Henri. Desde este punto el capitán Markham recibió la orden de dirigirse hacia el Norte, internándose en los hielos, en tanto que el teniente Aldrich salía para explorar hacia el Oeste la tierra de Grant, ya visitada el Otoño anterior.

El 21 de Abril el capitán Markham y el teniente Pavr avanzaron resueltamente sobre una masa de hielos rotos y amontonados.

Era imposible hacer más de milla y media por día, y sin embargo, andaban diez y doce horas diarias. El 12 de Mayo, la expedicion habia llegado al 63° 20' 28" de latitud Norte, que es el punto más elevado á que ha subido el hombre. Entonces

fué necesario retroceder, faltaban 100 millas para llegar al Polo; la mitad de los hombres se habian inutilizado, y era seguro que hubieran perecido antes de haber recorrido la cuarta parte del camino.

El regreso fué triste, y sufrieron privaciones inauditas, llegando por fin completamente extenuados al cabo Josep Henri, después de una ausencia de sesenta y seis días.

Durante ese tiempo, el teniente Aldrich proseguía la exploracion de la costa de la Tierra de Grant, llegando al 83° de latitud, recibiendo este camino hiperboreo el nombre de Cap Columbia.

(Continúa.)

MISCELANEA.

EL CASAMIENTO EN CHINA.

En China los esposos no se conocen hasta el último momento.

Al celebrarse la ceremonia nupcial, se ven la cara por primera vez.

Unos extraños personajes hacen el papel de intermediarios entre los novios y arreglan las bodas. Estas se verifican siempre en casa del novio, adonde se trasladan en pública manifestacion la novia y su acompañamiento.

Apenas llegan delante de la casa del esposo, tres bombas de bengalas y otros fuegos artificiales estallan, y los cohetes se elevan llenando los espacios de ruido y luz. Entonces el novio, vestido con ropaje de safor azul, con túnica negra de la misma tela, y adornado con todas las insignias de su grado, si es mandarin, sale de la casa y llegando junto al palanquin donde se encuentra la desposada, llama tres veces en la portezuela.

Esta no se abre sino al tercer golpe. Las cuatro muchachas que conducen el palanquin de la novia, le ayudan á bajar de él y á marchar sobre el tapiz de seda encarnada que se extiende desde la calle á la cámara nupcial.

En el momento en que la desposada entra en su nueva casa, uno de los acompañantes mete la mano en un jarron lleno de cinco especies de granos diferentes, y le arroja un puñado al rostro; es un preservativo contra las desgracias domésticas.

En el umbral de la perfumada cámara se coloca delante de la puerta una silla de caballo con elegantes bordados. La novia debe pasar por encima y arrojar al mismo tiempo en la cámara una manzana que lleva en la mano. Esta singular ceremonia es un juego de palabras chino puesto en accion. La novia encuentra la tranquilidad y lleva la paz á la casa; la acompaña la abundancia y

el orden, simbolizados por el precioso frasco de cristal que sostiene en una de sus manos.

Los jóvenes desposados toman asiento sobre un doble divan separado por una mesa que ocupa el centro de la sala, y todos los invitados al acto entran en la cámara. Llegó entonces el momento solemne; el novio va por fin á ver el rostro de la mujer á quien consagra su vida. Levanta de un golpe de su abanico un velo que la oculta á todas las miradas, y ella, ciega hasta aquel momento ve tambien por la primera vez al hombre que debe amar siempre.

Los convidados examinan con la más indiscreta atencion á la desposada, y manifiestan lo que les parece sin reserva de ninguna clase; ántes al contrario, permitiéndose hacer las observaciones menos lisonjeras. Si ella soporta con paciencia el exámen á que se la entrega, su reputacion de mujer de talento queda asegurada. Indudablemente que la prueba lo merece.

Después se traen dos copas, una de la una á la otra por una cadena; en la una se eche vino de oro, en la otra vino de plata, es decir, vino de arroz y vino de maíz, que los esposos deben beber al mismo tiempo. Luego se pone sobre una caldera vuelta al revés, y colocada sobre la mesa, el célebre pastel de la longevidad (tsu mien). Es una pasta larga como los fideos, que los esposos están obligados á comerse cada uno por un extremo.

Después debe repartirse unos pastelitos llamados «tsau-soun-po-pa». La posteridad de los novios está en relacion directa de los pasteles que se comen.

Durante el simbólico refrigerio, los nuevos esposos deben dirigirse á todas las preguntas que estimen convenientes. Pero como es bastante molesto el hablar con la boca llena, generalmente un hombre y una mujer ocultos detras de los divanes hablan por ellos.

Pocos pueblos celebrarán sus solemnidades matrimoniales de un modo más original y extravagante.—X.

CONSERVACION DE LOS

MUEBLES.

Por el aspecto de los muebles, por el estado en que se encuentran, por su distribucion, en fin, puede formar el observador una idea aproximada del caracter y de las cualidades de las personas que habitan una casa.

Pocas son las familias que pueden renovar su mobiliario completo en la vida; los que más consiguen es mejorar los muebles una sola vez. Por todas estas causas es conveniente prestar el mayor cuidado á la conservacion de estos objetos que tan